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本赛季新疆队在常规赛中的表现可以说是充满波折，但是从
整体的跨度来看依旧是渐入佳境，以致在收官阶段一口气杀到第
三名的位置。当这支球队解决了许多内部问题之后，他们的阵容
底蕴足以确保打出这样的成绩。

对于辽篮来说，常规赛的过程中曾有过一段高歌猛进的连胜
势头，但最终收官阶段韩德君的意外受伤却给全队带来很大打
击，导致他们的整体实力出现明显下滑。尽管在此前结束的四分
之一决赛中横扫了福建队，但是比赛中仍然暴露不少问题，在接
下来更激烈的对抗中将是球队无法回避的隐患。

在常规赛阶段，两支球队的两回合交手中都各自赢下了主
场。季后赛双方在阵容配置上都有了较大变化，辽篮方面缺少了
内线支柱，而新疆队则更换了外援组合。

不过从总体来说，辽疆两队的半决赛之争，辽篮在缺少韩德
君的情况下，从阵容整体实力上可以说稍处下风，但双方的优势
点和薄弱点依旧鲜明，这就需要看哪一方能够更好地扬长避短，
有效限制住对手的优势点，发挥出自身的强势之处。

这不仅是考验双方教练员排兵布阵上的功底，同时也是在考
验双方球员——尤其是那些优势点位上的核心球员，谁更加能够
顶住压力，在狭路相逢勇者胜的较量中，率领球队冲破重重阻碍！

阵容对比
后卫 辽篮仍占绝对优势

在辽篮首轮淘汰福建队的系列赛中，球队在后卫线上的优势
凸显无疑，无论是进攻端郭艾伦场均34.3分的凶猛表现，还是防
守端赵继伟、高诗岩轮番消耗对方小外援的作用，都是帮助辽篮
拿下最终胜利的关键因素。

而在即将到来的半决赛中，新疆队整体实力虽然稍占上风，
但是在后卫线，尤其是本土控卫这个环节上，无疑还是距离辽篮
有着明显的差距。

本赛季，新疆队在常规赛阶段主要依靠曾令旭和王子
瑞两名本土控卫协助小外援掌控后场，但是两名
本土控卫的出场时间都不多，曾令旭场均只有
15分钟，王子瑞则是11分钟。而到了季后赛，两
人的出场时间又被进一步压缩。可以看出，新疆
队在季后赛中几乎放弃了本土控卫，更多地让小
外援来持球组织全队进攻，因此，从进攻
的发起点上相对单一。

辽篮方面，除了郭艾伦这一进攻点
之外，赵继伟、高诗岩都有比较稳定的出
场时间，而且在场上能够担任球队
进攻发起点的职责。这一点曾是辽
篮击败福建队的最大优势，同样在

对新疆队的较量中，依然会成为决胜关键。

锋线 新疆火力更凶猛

新疆队的本土控卫相对薄弱、进攻发起点比较单一，但在锋
线上拥有很多出色的进攻终结点，一旦后卫创造出机会，锋线球
员就能很高效地转化为得分，这一点对辽篮来说是最可怕的地
方。

从季后赛首轮的三场比赛来看，辽篮在锋线，尤其是侧翼这
个环节上的进攻火力还是太过薄弱，只有刘志轩曾在第二场中用
5中4的三分球拿到14分，其余基本都是靠郭艾伦和两名外援在
得分。

而新疆队的侧翼则人才济济，实力与经验具备的李根，正处
于上升期的阿不都沙拉木，还有防守凶狠、三分精准的可兰白克，
这三名球员均是能内能外，既有一手出色的三分球，又有足够的
身高或力量可以冲击篮下。在面对大多数对手的时候，这都是新
疆队打破场上平衡的突破口。

在淘汰广厦队的过程中，这几名球员都有出色表现，尤其是
在本土控卫基本被起用的情况下，这三名侧翼好手中经常有两人
同时在场。如果这样的阵容配置沿用到半决赛中，意味着辽篮在
三号位上的防守会承受很大压力，无论是刘志轩还是丛明晨或者
用哈德森来摆渡到三号位，在身高、力量上都完全处于劣势。

内线 双方缠斗旗鼓相当

在韩德君受伤缺阵之后，辽篮原本是优势点的中锋位置一下
子成了薄弱环节，在同福建队的比赛中，全队依靠李晓旭、钟诚和
卫猛三名本土内线轮番缠斗，再加上外线球员帮忙夹击，也未能
阻止王哲林场均打出两双，只能多方对他进
行消耗，从而降低他的效率。

当对手换成新疆队的时候，虽然对手阵容中不再拥有王哲林
这样个人能力非常突出的强点，但是孙桐林、俞长栋、范子铭这几
名内线球员的实力却更为平均，而且不会轻易陷入王哲林那种孤
掌难鸣的局面当中。

所以对于辽篮内线来说，虽然在防守端上不会像遇到王哲林
那样压力巨大，但却需要保持更为专注的注意力，毕竟新疆队的
几名内线球员各有特点，比如孙桐林善于策应、俞长栋精于投篮、
范子铭冲击力十足。这样的内线组合不会像福建队那样依靠王
哲林一个人去通过几种固定的套路进攻，而是可以打出非常丰富
的配合手段。

不过辽篮的几名本土内线在防守能力上还算令人放心，尤其
是李晓旭和钟诚都是经验丰富的球员，全队的防守轮转也比较成
熟，这些都比较能够限制住对方几名内线的发挥。不过在自己的
进攻端，辽篮的本土内线还是相对乏力一些，因此，在这个位置上
双方很可能会陷入相互限制的局面，斗一个旗鼓相当。

外援对比
外援或成比赛生死关键

从以上分析来看，双方本土阵容各有优势点，基本处于均衡
态势，谁能够在限制与反限制中做得更好，率先打破僵局，恐怕还
是要比拼各自外援的硬实力。

而在这个环节上，恰恰是最难预估的，因为新疆队在进入季
后赛后的外援组合，给半决赛带来了更多的悬念。

相比之下，辽篮的外援组合胜在磨合度上，且经验老练。哈
德森在辽篮效力五个赛季，巴斯也是第二个赛季，已经和队内本
土球员磨合得非常充分，产生了足够的默契。而且两名球员都有

着丰富的比赛经验，能够在打出应有战术的同时，更多
地根据场上局势作出合理的判断。

新疆队的外援组合则显得年轻更有冲击力，菲尔
德和斯托克斯都是“90后”球员，比辽篮两名外援平均
年轻了 10岁，在同样讲究“拳怕少壮”的篮球场上，这
个年龄差距代表着冲击力和体能的双重优势。不过这
两名球员加盟新疆队时间都不算长，还没有太多的时
间与全队进行充分磨合，这一点或许将成为他们的潜
在隐患。

究竟是辽篮的老将组合凭借经验占据优势，还是
新疆队的年轻组合冲击力更有威胁，这
两组外援之间的对抗，给整个系列赛带
来了许多的未知因素，也很可能成为决

定比赛生死的关键。
辽沈晚报、聊沈客户端记者

高鹏

本土阵容各有优势 外援组合决定生死

CBA半决赛辽疆大战即将上演

随着新疆队以3:1的大比分淘汰广厦队，辽宁本钢男篮也锁定了自己在本赛季CBA半决
赛中的对手，辽疆大战又一次现身CBA季后赛舞台。

回顾双方最近几个赛季中的季后赛交手，可以看出自从2012-2013赛季以郭艾伦为核
心的这一批球员重返季后赛以来，他们先后三次在季后赛中遭遇新疆，但还从未取得过最终
的胜利，其中两次止步首轮，一次饮恨半决赛。双方最近的一次季后赛交手，就是2016-
2017赛季的半决赛较量，当时以总比分1:4不敌对手遗憾出局。

虽然这几次失利在一些球迷看来，总是离不开伤病的原因，但是也不可否认新疆队一直
是CBA中实力比较靠前的球队之一。辽篮又一次在半决赛中遭遇新疆队，他们同样要面临
着主力中锋韩德君缺阵的局面。想要在对手身上实现一次季后赛突破，对于球队从教练组到
球员都是一次严峻的考验。
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